

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, miércoles 26 de Julio de 1905

N.º 7923

Revolución organizada

En Rusia ha principiado hace tres días la revolución; no la que se manifiesta en tumultos é insurrecciones parciales, sino la que se traduce en actos de general y deliberada inobediencia á las autoridades constituidas.

Hasta ahora habían sido aislados sus movimientos. Protestaban y se hacían matar unas veces los trabajadores, y otras los marineros ó los reservistas. Ahora, todas las clases han significado su voluntad en contra de las instituciones y exigido á una voz las reformas políticas sociales que la autocracia les niega.

Con motivo de la reunión de los zemstvos que se han congregado y deliberado, á pesar de las órdenes de la policía, acaban de ocurrir en Moscú gravísimos sucesos, de los cuales no dan noticia exacta los despachos, pero que parecen haber sido casi tan lastimosos y sangrientos como los del 22 de Enero en San Petersburgo.

No ya la masa popular, la gente distinguida que asiste á la Opera, incorepó durante la representación al gobernador de la ciudad y se enredó con él y con sus agentes á tiros.

—Son muchos los que parecieron en la reyerta y muchos los que se ahogaron en el estanque de la plaza del Teatro al huir de sus perseguidores.

He aquí los antecedentes. Prohibida la reunión del zemstvo, que para el 19 se había anunciado, no por eso dejaron de acudir á Moscú 172 representantes de Consejos y 112 municipalidades.

El 18 habían celebrado ya una sesión preparatoria en el palacio de la Bolsa las principales comerciantes é industriales de todo el imperio. No se hallaban éstos facultados para trotar de ningún asunto constitucional, más afrontado el riesgo votaron por el establecimiento de una representación, cuyas bases habrían de ser el sufragio universal y dos Cámaras legislativas.

A las veinticuatro horas, se reunían los zemstvos. Trepoff, que había mandado prender á los delegados, vaciló en el último momento, por temor al escándalo que se produciría con el encarcelamiento de trescientos personajes de nota.

Abrióse, pues, la Asamblea, y al comparecer el jefe de la policía intimando la disolución y la clausura, todos los concurrentes se mantuvieron sentados. Quedó entonces el policía tomar los nombres de los individuos que asistían al Congreso. Y á coro le respondieron con una frase semejante

á la de Mirabeau en el Juego de Pelota.

—Decid al rey vuestro amo, había contestado el gran tribuno, que estamos aquí por la voluntad de la nación, y que solo saldremos por la fuerza de las bayonetas.

Análoga fué la réplica de los delegados al jefe de policía:

—Inscribid á todos los rusos.

Y lanzados á una resistencia, que por ahora declara pacífica, los congregistas de una parte y los obreros é industriales de otra, han coincidido con la Unión de los Urales en la afirmación de que el proyecto de reformas suscrito por Baligúine y apadrinado por el zar, es una insolente provocación de la autocracia á todas las nacionalidades del Imperio.

Ni los disturbios del teatro de la Opera ni los brutales acederos de los cosacos han amilanado á los buenos ciudadanos moscovitas. Son el gobernador y sus subalternos los amilanados. Prueba de ello que el Congreso ha seguido deliberando sin que la policía se atreviera á interrumpir sus sesiones. Más aún. En la de ayer declaró solemnemente que nada se puede esperar de la autocracia y votó un proyecto de Constitución, cuyas bases serán las que atrás quedan expuestas: sufragio universal, dos Cámaras y responsabilidad de los ministros.

Entretanto, el zar, espantado y temiéndole á cada instante que el ejército acuda á los zemstvos, y que la sublevación abortada de la marina se reproduzca, ofrece desochar el proyecto de Baligúine dice que para el aniversario del príncipe heredero convocará un «semsky-jabor», y se fuga de San Petersburgo para ir á contar sus cuentas al Emperador de Alemania.

Ciertamente ha principiado la revolución; una revolución que, al organizarse después de un año de asistidas tentativas, se inaugura con la misma pauta y copia las mismas jornadas de la Revolución francesa.

De tanto le servirán á Nicolás los consejos y auxilios de Guillermo, como le sirvieron al pobre Luis XVI los del emperador de Austria y los del rey de Prusia.

Bien hará el indeciso autócrata en repasar la historia y en meditar sobre la correspondencia de los efectos con las causas.

Ya no se trata de salvar la corona, sino de salvar la cabeza.

Ayer y hoy La «Numancia» y el «Potenkin»

Los periódicos de Orán recuerdan, con motivo de la sublevación del acor-

razado ruso «Kaiaz Potenkin», el caso análogo de nuestra veterana «Numancia», que se refugió en Orán, en 1874, después de haber mantenido el terror en Cartagena, como el buque ruso se refugió en Rumania, después de los desórdenes de Olesza.

Aunque el hecho no es muy antiguo, es de actualidad reproducir los detalles del caso.

Todos saben la crisis por que nuestra patria atravesó en aquella fecha, en que una desmembrada república hacía imposible para reconstruir la autoridad, que tan mal parada habían dejado las anteriores formas de gobierno.

Además de la guerra carlista, el Gobierno de Emilio Castelar tenía que luchar contra los cantonales de Cartagena, dirigidos por el general Contreras.

La tripulación de la «Numancia» se amotinó, imitando la conducta del ejército, y siguiendo en ejemplo las tripulaciones de las fragatas «Tetuán» y «Mendez Núñez», que bombardearon la ciudad, uniéndoseles más tarde hasta seis barcos más.

Para hacer frente á este grave mal, Castelar no tuvo más recurso que declararlos piratas, á fin de que los navios extranjeros, que los insurreccionados atacaban, fuesen obligados á perseguirlos y cazarlos.

Y así fué, porque todos cayeron en diversas ocasiones en poder de los ingleses y alemanes; uno de estos últimos lo mandaba el comandante Kretschmann, comandante también del buque escuela de la Marina germánica «Gneisenau», que se hundió el 16 de Diciembre de 1900, ante la vista de Málaga.

Solamente la «Numancia» quedaba en poder de los rebeldes.

El 13 de Julio de 1874 se apoderó Martínez Campos, de Cartagena, y la «Numancia», embarcando los jefes insurreccionales, con mas de 2.000 partidarios, salió á todo vapor de Cartagena, bloqueada por los demás navios gubernamentales. Aprovechando la sorpresa de su salida, forzó fácilmente el bloqueo, no sin haber recibido tardías descargas de parte de los demás buques españoles, y á los cuales ni responder pudo, á causa de los numerosos pasajeros á bordo que dificultaban el manejo de su artillería.

Al día siguiente llegó á Orán, donde desembarcaron los últimos defensores del cantonalismo, que fueron deportados por las autoridades francesas á Guíma, hasta que la amnistía de 1875 les hizo volver á España.

La «Numancia» que había permanecido todo ese tiempo en poder de la autoridada francesa, fué devuelta al Gobierno de Alfonso XII.

Como se ve, pues, la historia del «Potenkin» ha tenido un precedente en nuestra patria.

Telegramas

Paris 22.

LA REVOLUCION EN RUSIA

El Czar de viaje

San Petersburgo.—Los periódicos oficiales dicen que el Czar saldrá hoy de la residencia imperial de Peterhof á bordo del yate «Estrella Polar», á fin de encontrarse con algunas suecas con el emperador de Alemania.

El viaje á Moscú ha sido suspendido definitivamente en vista de los acuerdos tomados por el Congreso de Zámstvos.

UN ATENTADO

Contra el procurador

del Santo Sínodo

San Petersburgo.—Al descender ayer al medio del tren, en la estación de Tearkó-Selo, el procurador del Santo Sínodo M. Pabiedonostzeff, se le acercó un joven que iba armado de un revólver.

Un agente de policía le detuvo inmediatamente sin darle tiempo á que consumara el atentado.

El procurador del Santo Sínodo rodeado de un piquete de gendarmes se dirigió en un carruaje á la población.

LOS ZEMSTVOS

El proyecto de Constitución

Moscú.—La «Gaceta Rusa» publica hoy el texto del proyecto de Constitución elaborada por la Comisión de zemstvos. Esta Constitución se basa principalmente sobre los principios de la Constitución inglesa, notándose también la influencia de los principios encarnados en la democracia francesa.

Su espíritu de reformas responde á un principio radical.

La constitución concede al Czar el mando supremo del ejército ruso, el derecho del veto y todos los privilegios anexos á un soberano europeo; propone la creación de un Gabinete según el modelo inglés, imponiendo además el nombramiento de un canciller ó presidente del Consejo, y de otros ministros responsables. Además un Parlamento decidirá de los actos de los ministros, estando encargado de formar el presupuesto nacional.

También decidirá el Parlamento acerca de la sucesión al trono, en caso de fallecer el Czar.

La Constitución contiene seis artículos. El primero regula las leyes porque deberán registrarse los ciudadanos, legislados por las Cámaras. El segundo trata de los derechos civiles, estableciendo una amplia libertad y aboliendo el sistema de pasaportes y examen de correspondencia, dejar de ser la censura á que se halla sometida la prensa rusa. El tercero trata de los derechos constitucionales y fija el reglamento de los debates en las dos Cámaras.

La Cámara alta—«Zemsky»—deberá ser elegida por los electores que actualmente nombran los miembros de los «Zemstvos» y las asambleas municipales.

La Cámara baja ó nacional deberá ser elegida por sufragio universal directo, debiendo ser secreto el escrutinio. La duración del Parlamento será de cuatro años. El número de representantes alcanzará á 480 que representarán el imperio sin distinción de razas ni de religiones, debiendo elegir un representante por cada 150 mil habitantes.

El artículo 4.º define la situación de los ministros, estableciendo su responsabilidad colectiva.

El 5.º establece sobre una base más amplia el Gobierno autónomo de las provincias ó regiones, tendiendo el 6.º á establecer sobre todos los derechos la supremacía de la ley y de la justicia.

Las elecciones tendrán lugar el domingo.

El Congreso de los zemstvos

En la segunda sesión del Congreso de zemstvos, el príncipe Troubetzkoy dió cuenta á los congresistas de la visita realizada por la diputación de los zemstvos al Czar.

Luego procedióse á la discusión del proyecto Boulguine, aprobando la mayoría de los oradores que en la discusión tomaron parte, los motivos expuestos que hacen inadmisibles dicho proyecto.

Al terminar la discusión hizo su entrada en la sala una comisión del Congreso de industriales, felicitando á los zemstvos y á los representantes de los municipios por su actitud en pro de las reformas.

El partido moderado, atemorizado por las órdenes dictadas por el Gobierno, si bien no se ha opuesto á las resoluciones adoptadas por el Congreso de los zemstvos, no se ha declarado tampoco en su favor.

El Congreso terminará mañana, después de haber votado el proyecto de Constitución.

CONSEJO DE GUERRA

Cincuenta soldados

condenados á muerte

Odessa.—Hoy han terminado los debates del Consejo de guerra formado para juzgar á 300 soldados que se negaron á disparar contra el pueblo.

Cincuenta soldados han sido condenados á muerte.

Amotinados presos

Londres.—Varios amotinados del acorazado «Kontaz Potemkin», que estaban trabajando en una fábrica situada á 16 kilómetros de la frontera moscovita, han sido detenidos por agentes de la policía, siendo entregados á las autoridades rusas.

Para conseguir su objeto los agentes fingieronse revolucionarios, consiguiendo emborrachar á los marinos y conducirlos á la orilla opuesta del Danubio.

Descontento en el ejército

Londres.—El descontento se acentúa cada vez más en las filas del ejército ruso, tomando la situación caracteres graves en la Rusia meridional.

De los 700.000 soldados que por orden del Czar se han movilizado para reprimir los desórdenes, gran número de ellos fraternizan con el pueblo, roviéndose á que se obligue al ejército á desempeñar el oficio de policía.

La Asamblea de los zemstvos por la revolución

Moscou.—La Asamblea de los zemstvos ha acordado dirigir un llamamiento al pueblo, para que secundase el movimiento revolucionario comenzado, evitando en lo posible, la efusión de sangre.

¡No sabe nada!

El señor Castell, el redactor jefe de «A B C» que ha hecho el viaje con Echegaray hasta San Sebastián, cuenta detalles graciosos de la conversación sostenida con el nuevo ministro de Hacienda.

—¡No sé lo que ha hecho!—decía D. José á cada momento;—no sé en lo que me he metido, ni lo que voy á hacer.

Cuando le refirió el señor Castell que en Medina habían estado detenidos una hora porque por el mucho peso del fargón del correo se habían recalentado los ejes, le decía:

—Para peso el que me ha echado encima, aceptando la cartera.

Después contaba D. José que estaría pocos días en Madrid, los suficientes para hacer se cargo del ministerio, que descansará un poco y después tomará el tren para Marín, donde estudiará y redactará los presupuestos.

Castell díjole:

—En Madrid puede usted tener menos miedo al calor, porque el edificio de su departamento, por cuyos muros no puede pasar el sol, es lo más fresco.

—Pero hay cosa más fresca—decía Echegaray—; para frescura la mía aceptando la cartera; y brindo el chiste á los autores del género chico.

En Vitoria, después de despedir á las autoridades que le cumplimentaron, dijo Echegaray al periodista Donoso Cortes, casado con su nieta, el cual le acompañaba como secretario:

—Búscame la gorra por ahí, que he debido perderla. Todo lo que es de la cabeza he perdido desde que he aceptado el ministerio.

—Pero, ¿por qué desconfías tanto?, le preguntó Castell.

—Porque la carga es enorme y estoy gastado.

—El que resistió las emociones del homenaje, puede resistir las del ministerio.

—Ojalá es que las emociones del homenaje tenían un poco de negativas y un poco de positivas; eran de desgaste y de reconstitución.

Además, la Hacienda de la nación se regenera fácilmente desde casa, desde el comedor. En el Ateneo hemos regenerado á España una porción de veces cuatro amigos: en una hora la hemos dejado enteramente europeizada. Ahora las cosas varían para mí. No sé lo que voy á hacer. Hace años que no tomaba en serio estas cosas.

Así que el señor Urzaiz me imponga de la marcha de los asuntos, recogeré los papeles y me iré á Marín. Así que el señor Montero Ríos pase en San Sebastián el santo de la reina se irá á Lantzán. Allí nos veremos todos los días; hablaremos con calma y pondré mano á la obra de los presupuestos. Pensamiento sobre ello, todavía no tengo ninguno. Lo que sí tengo resuelto es presentar como primer proyecto de ley el del Catastro de la riqueza. Es cuestión de gran importancia, porque sobre Catastro no existe nada hecho en España. El

proyecto es de tiempos del Gobierno Maura.

El Senado me eligió presidente de la Comisión, y ésta ponente. He hecho el dictamen del cual estoy complacido. El Gobierno Azcárraga no llegó á ponerlo á discusión; el gobierno Villaverde no pudo. Yo conseguiré que este Gobierno lo haga suyo y que la Cortes lo discutan pronto.

—Algo es algo—dijo Castell.—Ya tiene el proyecto.

—Este algo es muy poco—dijo Echegaray.—Mi ministerio es de los que exigen muchos.

Por esto preferiría cualquier otro, incluso el de la Gobernación.

—¿El de la Gobernación con elecciones?

—¡Ya lo creo! Con elecciones y todo. Me cruzaría de brazos—dijo con espontáneo arranque democrático—y dejaría que el cuerpo electoral hiciera lo que le viniera en gana.

Cosas de Rusia

Un telegrama de San Petersburgo dice que el Czar saldrá hoy para Peterhof, á bordo del yate «Estrella Polar», con el pretencito de hacer una excursión costera, pero con el objeto positivo de ver por sí mismo algo de la situación en Rusia.

Los partidarios de las reformas creen que en efecto el Emperador se preocupa más de la cuestión política que de la cuestión de la paz.

En algunos círculos políticos se cree que las proposiciones de paz que hace el Japón, las cuales implican la pérdida de la isla de Sakhalin y la indemnización, son del todo inaceptables, excepto en el caso de que se hiciera una alianza ruso-japonesa.

Otro telegrama también de San Petersburgo, recibido esta madrugada, dice que en Moscou se produjeron ayer grandes matanzas de ciudadanos, análogas á las terribles del 22 de Enero.

Ha quedado interrumpida la comunicación telefónica entre Moscou y la capital del imperio.

De Odessa comunican al «Daily Express» que la situación es tal que se necesitaría emplear más de cien mil hombres para restablecer el orden.

En muchas provincias los soldados hacen causa común con los ciudadanos y fraternizan con ellos, negándose al papel represivo á que se les quiere obligar.

MAHON

Sesión ordinaria del Ayuntamiento correspondiente al día 24 Julio 1905.

Presidió el primer Teniente de Alcalde D. Pedro Pons Sitges. Asistieron los concejales Sres. Ponsatí, Vincent Victory, G. O. O. Ives y Ferré.

A URBOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de que con fecha 14 del actual la Dirección General de Administración pasó al Tribunal de Cuentas del Reino las cuentas de fondos de este Municipio respectivos al Ejercicio de 1902.

Quedar enterado del voto de gracias dado al Ayuntamiento por la Comisión organizadora del «Consultorio de niños de pecho», conocido por «Gota de Leche», por el cariñoso y desinteresado apoyo que la Corporación municipal ha prestado á proyecto de tan humanitario interés, para la preciosa vida de los niños.

Conceder una indemnización mensual de treinta pesetas al Arrendatario del Arbitrio municipal establecido sobre los prestos de venta en el Mercado y demás vías públicas por los perjuicios que se le ocasionan por no permitir la venta de pescado fresco fuera de la pescadería, en virtud de acuerdo del Ayuntamiento.

Pagar de imprevistos una cuenta de gastos de embalaje y remisión de cinco paquetes postales que las Escuelas públicas de este distrito envían á la Exposición escolar de Bilbao importante 17'35 pesetas.

Construir aceras en las calles de Santa Cecilia y Montañez.

A NFORME

De la Comisión de Hacienda instancia del Arrendatario del Arbitrio municipal establecido sobre los prestos públicos de venta, pidiendo se acuerde puede exigir la cuota señalada en el n.º 26 de la Tarifa á los carruajes que concurren á las paradas que han establecido en las plazas Príncipe, Carmen y Arravaleta.

De la Comisión de Policía urbana:

1.º Instancia de D.ª María Marqués para tapiar la puerta de entrada á la cochera n.º 49 de la calle de San José y abrir otra puerta y una ventana en dicha cochera; añadir de 6 á 7 hileras de sillares á la pared que cierra el solar contiguo á la expresada cochera y abrir una puerta en la misma.

2.º Instancia de D. Emilio Sturla Saura pidiendo autorización para añadir 5 hileras de sillares al frontis de la casa n.º 52 y 54 de la calle San Fernando, convertir en ventanas los dos tragaluces y colocar una ventana en la planta baja de la referida casa.

A petición del Sr. Ponsatí se acordó que por la Comisión de Hacienda se estudiara la conveniencia y se proponga la cuota con que el Ayuntamiento debe subvenir á los gastos que ocasione la instalación y funcionamiento en esta ciudad del Consultorio «Gota de Leche».

Como orden del día para la sesión ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y se levantó la sesión.

Nuestro amigo D. Juan J. Rodríguez ha terminado la impresión de la *Florula de Menorca* que contiene la enumeración de todas las plantas encontradas en la isla, con la descripción detallada de las especies raras y especiales de nuestra flora. Comprende las fanerógamas y las criptógamas, á excepción tan solo de las algas, sobre las cuales se propone el Sr. Rodríguez publicar un trabajo especial, por haber encontrado numerosas especies completamente nuevas para la ciencia. Al final de la obra hay dos índices, el uno de nombres científicos y el otro de nombres vulgares menorquines.

Véndese en casa de Marcelino Bussit (calle Nueva) al precio de tres pesetas.

Esta mañana á las doce ha llegado procedente de Barcelona con escalas en Alcudia y Ciudadela, el vapor correo «Isla de Menorca».

Muy animadas se han visto las fiestas celebradas estos días en el vecino pueblo de Villa-Carlos, especialmente en la noche del lunes en que el gentío que acudió fué numeroso.

Las carreras de caballerías ayer celebradas, no ofrecieron ningún interés.

Esta tarde tocará en la Esplanada de dicho pueblo, la banda del pueblo de Ferrerías.

Con el objeto de asistir al Congreso Odontológico que en Palma debe inaugurar sus tareas el día 27 del actual, salieron ayer para la capital de la provincia los Sres. D. Lorenzo Pons Marqués, médico, y D. Antonio E. Codina, dentista, ambos de esta ciudad, y D. Lorenzo Pons Pons, médico de Aloyor.

Anoche en el cuartel de Infantería de la Esplanada, dejó de existir víctima de un fatal accidente, el joven é ilustrado capitán de dicha arma, don Jerónimo Juan Car. (E. P. D.)

Sentimos vivamente la desgracia, enviando nuestro más sentido pésame á su señor padre, el reputado profesor de Instrucción primaria, nuestro amigo D. Antonio Juan y demás familia.

Una nueva desgracia tenemos que lamentar.

Esta mañana una muchacha de corta edad se ha caído desde lo alto de una de las escaleras que hay en algunas casas situadas en el Andén de Levante, frente á la antigua Consigna, causándose varias heridas en la cabeza y un brazo, de bastante consideración.

La niña ha sido conducida á la Farmacia Mahonesa, de la calle Nueva, siendo curada de primera intención por el facultativo señor Colorado.

El día 18 del actual salió el crucero «Numancia» del puerto de Cádiz, debiendo visitar los siguientes puertos:

Algeciras, Ceuta, Melilla, Málaga, Almería, Cartagena y Mahón, en donde rendirá viaje.

En las primeras horas de esta mañana ha regresado á nuestro puerto, procedente del de Palma, el cañonero «Nueva España».

El ministro de Marina ha manifestado que piensa organizar un negociado de fuerzas submarinas que considerará de imprescindible necesidad, para que funcione de acuerdo con el Estado Mayor Central en todo cuanto se refiera á la defensa de nuestras costas.

La negociación de dicho negociado se hará inmediatamente, pues no origina ningún gasto que grave el presupuesto.

En vista del buen resultado obtenido en el concierto celebrado el pasado domingo en el casino «Unión Republicana», se ha acordado celebrar otro el próximo domingo.

Se ha dispuesto el más exacto cumplimiento de la real orden de 25 de Octubre de 1901, en el sentido de que los buques de vela de más de 100 toneladas de saqueo total, y los vapores de más de 200, sean mandados por Capitán ó Piloto graduados oficialmente de tales, y cuyo embarco es obligatorio para que puedan navegar, en virtud de haberse formulado algunas denuncias, de que varias embarcaciones se hacían á la mar sin que estuvieran regidas por el personal técnico obligado por la citada disposición.

cialmente de tales, y cuyo embarco es obligatorio para que puedan navegar, en virtud de haberse formulado algunas denuncias, de que varias embarcaciones se hacían á la mar sin que estuvieran regidas por el personal técnico obligado por la citada disposición.

DATOS COMPARATIVOS

España y Francia son los dos países en que la tarifa postal entre provincias resulta más cara.

En Alemania el franqueo de una carta cuesta 12 céntimos y medio, siempre que no pase de 20 gramos; de 20 á 250 gramos se pagan 25 céntimos.

El precio en Inglaterra es de 10 céntimos, hasta 28 gramos y medio; 15 céntimos, desde 28 gramos y medio hasta 57, y á partir de este peso hay que añadir cinco céntimos por cada 57 gramos ó fracción.

En Suiza una carta cuesta 10 céntimos hasta los 250 gramos.

Los españoles tenemos que pagar 15 céntimos por cada 15 gramos ó fracción; una carta que pese doscientos gramos en Suiza, en Bélgica ó en los Estados Unidos costaría sólo 10 céntimos; en Alemania, 25; en Inglaterra, 30; en España casi asusta decirlo, dos pesetas y diez céntimo!

Y ahora añadan ustedes los sellos de urgencia, que cuestan la friolera de veinte céntimos.

EL ESPECTRO DEL HAMBRE

De Rusia llegan graves noticias. No se refieren á la guerra, sino á otros hechos que desgraciadamente ejercerán influencia directa y muy funesta en todos los países.

Según informes oficiales, se perderán por completo las cosechas de cereales en muchas regiones del Norte, Centro y Oriente de Rusia.

En los gobiernos de Vjatka, Kasan, Saratoff, Samara, Yekaterinoslav, Yamboff, Orel y Kasan pueden considerarse perdidas las cosechas de cereales de invierno y de verano, las de judías y guisantes y los pastos para el ganado.

La producción es muy deficiente en los gobiernos de Moscow, Novgorod, Tula, Kursk, Tver y Pskoff. Solamente en el Sur de Rusia las cosechas serán abundantes.

Esta espantosa crisis en la producción agrícola en gran parte del Imperio ha coincidido con el llamamiento de las reservas que ha llevado á las filas la mayoría de los hombres útiles para el trabajo.

El resultado es que por los campos de los distritos afectados no se ven más que turbas famélicas de mujeres, niños y ancianos imposibilitados de encontrar sustento. Con esto, á los estragos del hambre se unirán pronto los del tifus, el escorbuto y otras enfermedades infecciosas, y al mismo tiempo surgirán los motines, los saqueos, las convulsiones iracundas de multitudes desesperadas.

El cuadro es terrible, pero las consecuencias no solo se sentirán en Rusia.

El va to imperio moscovita es una de las principales regiones del globo productoras de cereales. Compare con los Estados Unidos, la India y la República Argentina el abastecimiento de los mercados del mundo. En faltando en el próximo otoño los arribos de trigo ruso á los centros mercantiles de Europa, todos los demás trigos subirán de precio y vendrá la carestía general que por todas partes amenaza.

Ha aquí, pues, cómo el espectro del hambre, que ya se enseorea en los campos rusos, asomará pronto de los

demás países. Los mejor prevenidos serán los que mejor resistan.

Se ha resuelto que la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles sea la que examine las calificaciones obtenidas por los sargentos aspirantes á ingreso en el cuerpo auxiliar de oficinas militares y la que proponga los que han de constituir la escala y el orden de ella. Al propio tiempo se ha dispuesto que la citada escala se constituya por antigüedad en el empleo de sargento, y que dentro de la misma antigüedad ocupen puesto preferente:

1.º Los que cuenten servicio de campaña, y de estos al que reuna más tiempo.

2.º Los que cuenten más años de servicio; y

3.º Los hijos de militar en igualdad de circunstancias, quedando en este sentido modificado el artículo 8.º de la real orden de 15 de Diciembre de 1904.

Correspondencia

Ciudadela 25 Julio 1905.

Ignoro lo que pasa en Mahón sobre política, pero aproximándose unas elecciones generales voy á comunicarle lo que por aquí se susurra.

Asegúrase que Ládico ha renunciado á presentar su candidatura y que se ha comprometido á apoyar la del hijo de Weyler; que Olives de acá ha escrito á sus correligionarios de Mahón que para conceder su apoyo á Weyler es necesario que antes se le presente una carta del Ministro comprometiéndole á declarar puerto de refugio el de Ciudadela, á aprobar el nuevo proyecto de ensanche del puerto, (aquel célebre proyecto formado por los promotores del gas acetileno), y á aumentar el servicio de correos con el vapor encargado de la nueva línea entre Ciudadela y Alcudia; que los republicanos de Mahón han escrito á Salmerón pidiéndole un candidato radical, creyéndose que mandará á su hijo; y que en este caso también presentará su candidatura D. José de Olives, porque con la confusión que se armaría entre los liberales monárquicos apoyando á Weyler, los conservadores y algunos liberales apoyando á Vives; y los republicanos anticlericales apoyando á Salmerón, cree probable el triunfo de su candidatura.

Yo me limito á comunicarle lo que he oído á personas de significación, que están generalmente enteradas de lo que ocurre en el terreno político. Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 25, 9 15.

Todos los periódicos de esta mañana anuncian la posibilidad de una nueva crisis, por las discordancias que existen entre los señores Echegaray y Conde de Romanones.

Madrid 25, 10 00.

Parece que el señor Echegaray no se muestra propicio á conceder los créditos que pide el ministro de Agricultura.

Es muy comentada la actitud del Conde de Romanones.

Madrid 25, 10 30.

En Bilbao á consecuencia de los sucesos ocurridos el último domingo entre republicanos y socialistas, ha sido detenido el concejal señor Cerezo que milita en las filas de estos últimos.

Madrid 25, 10 55.

Desde Bilbao comunican que la detención del concejal socialista señor Cerezo ha excitado de tal modo los ánimos de los de su partido, que se temen nuevos disturbios y choques entre ellos y los republicanos.

El Gobernador ha tomado sus precauciones para reprimirlos.

Madrid 25, 11 00.

San Petersburgo.—El Emperador Nicolás II ha regresado á su palacio de Peterff, después de haber celebrado una larga entrevista con el Emperador de Alemania Guillermo II.

Esta se celebró sin necesidad de intermediarios y á bordo de ambos yates.

Madrid 26, 7 40.

Bilbao.—Los republicanos enterados de que el Gobernador había ordenado que el entierro del joven muerto en el tumulto del domingo se verificase con gran sigilo, prepararon una manifestación que fué imponente, resultando muy pacífica y llevándose á cabo en medio de gran silencio.

El concejal señor Vega habló á los manifestantes recomendándoles gran prudencia, siendo obedecido.

Madrid 26, 8 00.

El Conde de Romanones proyecta en breve suprimir los aranceles sobre forrajes y ganados.

Madrid 26, 8 30.

El señor Maura ha escrito á sus amigos recomendándoles que procuren ir á la lucha trabajando para obtener además la homogeneidad del partido.

Madrid 26, 8 55.

En la candidatura republicana que se presentará en Madrid se asegura que figurarán, D. Constantino Rodríguez, el Dr. Calzada y el periodista señor Morote.

Madrid 26, 9 10.

El ministro de la Gobernación y el Comandante Burguete han conferenciado extensamente con el señor Montero Ríos sobre el encasillado para las próximas elecciones.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 26.

Fondeado «Menorquín» sin novedad al amanecer.

Cabot.

Cotización Oficial

Madrid 20 Julio á las 18

Table with 2 columns: Item and Price. Items include 4% interior, Id. 5 por 100, Banco España, Tabacalera, Paris á la vista, and Londres id.

Mediana de Aragón



AGUAS Y SALES NATURALES
 Sulfatadas-Sódicas-Litúnicas
MEDALLA DE ORO Exposición **PARIS 1960**
 Depurativas Diuréticas No exigen régimen
 Aperitivas-Laxantes No irritan jamás.

Sus efectos son serafísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionamientos del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarrros de la Vejiga y de la Matriz.

Tomadas en **LOCION** y **BAÑO**, son eficacísimas y superiores a todo medicamento para el herpésismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

AGUAS DEL PILAR

BICARBONATADAS SÓDICAS-LITÚNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HÍGADO, RÍÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: **SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU**

Herniados-Quebrados-LEED

Siendo tantos los herniados que están sufriendo constantemente siendo los bragueros del reputado ortopedista señor Torrent, de Barcelona, remedio infalible para la curación de tan grave dolencia, dicho especialista, a fin de dar a conocer los grandes resultados curativos de sus maravillosos aparatos, estará en Mahón únicamente el viernes, día 28 de Julio en el hotel "Bustamante" donde podrán consultarle todas cuantas personas quieran curarse de sus hernias, como así mismo los que sufran descensos abdominales y de la matriz ó desviación en cualquier parte del cuerpo, pues para todas sus dolencias dicho especialista construye aparatos verdaderamente notables y que son la admiración de los más eminentes médicos que constantemente lo están recomendando; que además de sus grandes virtudes curativas, tienen la inmensa ventaja de que no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados al cuerpo como un guante.

No dejad de visitarle. Folletos, pruebas y consultas, gratis para todo el mundo. Talleres y consultorio, en Barcelona, Unión, 13. Téngase presente que el especialista, Sr. Torrent, estará en Mahón únicamente el viernes próximo día 28 del corriente en el "Hotel Bustamante" y siendo la hora de visita solamente por la mañana.

— EGLAW —

— DE —

VAINILLA LIMON Y NARANJA

Exquisito producto para la fabricación de Flams envasado en elegantes cajas.

Con el contenido de cada caja, medio litro de leche y dos onzas de azúcar, se obtiene un Flam de unos quinientos gramos, cuya fabricación se hace en cinco minutos.

Precio de cada cajita una peseta.

Deposito exclusivo para Menorca.—Colnado "La Vid", de Manuel Beltrán, Arravaleta, núm. 3.—Mahón.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffett corredor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visitad este establecimiento que hay **NOVEDAD**

EN VILLACARLOS

Calle Mayor n.º 41, se enseña á leer, escribir y contar por el sistema más rápido y comprensivo.

Además se dan lecciones nocturnas para obreros.

SALON MODELO

Barbería y peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un cómodo servicio y ándose de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona que se confiere.

Arravaleta 10.-MAHON

Cerveza "La Bohemia"

Esta cerveza, que se fabrica en Barcelona ha terido gran aceptación por toda España, por su buen gusto y calidad.

Pedirla en todos los casinos y cafés.

Representante en Mahón: **Sra. Viuda e hijos de Bernardo Sintés.**

Representante en Ciudadela don Juan López.—Alfonso III, 48.

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

LIGA ANTITUBERCULOSA

DE MENORCA

Habiéndose inaugurado el Dispensario que esta asociación tiene establecido en la calle del Bastión n.º 19, se participa al público que la consulta gratuita para el tratamiento de las enfermedades del pecho, tendrá lugar los martes, jueves y sábados, de doce á una de la tarde.

En el Laboratorio microbiológico del Dispensario se practicarán, además, los análisis de exudados y otros productos patológicos que para el diagnóstico precoz de la tuberculosis consideren necesarios los facultativos. Dichos análisis van gratuitos para los pobres, debiendo abonar las personas pudientes unos módicos honorarios, que ingresarán en los fondos de la «Liga antituberculosa».

Mahón 21 Julio 1935.—El Presidente de la Comisión de acción parafarmacéutica, P. A., Pedro Pons Sitges.

4 á 8 ptas.

por día

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida, trabajo seguido todo el año á domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo.

Dirigirse: **Compañía LA COLMENA, X. X. X. 5, Calle Elisabetas, Barcelona.**

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno en la barbería de Juan Cejudo situada en la calle del Prieto y Canles, 80.

Imp. F. Febregues, á cargo de...